

HERALDO DE ZAMORA

CONCERTADO
CÓMICO SUELLO: 15 céntimos

DOS EDICIONES
** DIARIAS

Fundador: Don Enrique Calamita Matilla

SEGUNDA NÚMERO 13.204
EDICIÓN ** SIGLO II AÑO XLII

Suscripción (Capital, un mes. Pesetas 2'50
Fuera, trimestre. id. 7'50
Portugal. id. 15'00
República Argentina. id. 50'00
Los extranjeros no admiten suscripciones por menos de un año

Las grandes injusticias y los desvelos sociales se reivindican por la Prensa. A ella se deben todas las conquistas de la humanidad.

Lunes 31 de Enero de 1938.—II Año Triunfal
DIRECCION Y ADMINISTRACION, SANTA CLARA, 2
Apartado, número 83 Teléfono, 1.728

El periódico, como instituido, es la lengua del mundo, la luz que ilumina la conciencia, la escuela donde se conoce al pueblo, la gran palanquilla de la civilización moderna.

ANUNCIOS (Cuarta plana 20 céntimos. Ptas. 6'48
Tercera. 5'00
Reclamos y Gacetas. 6'50
Primera plana. 6'75
Los remitidos, comunicados y esquelas a precios módicos

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

UNA MANIOBRA TACTICA DE GRAN PROVECHO, EN EL SUR

Se ocuparon las sierras de Acebuche, Quemada, Ducado y Herrera, lomas del Modroño, Quejido y Guada de los Picadillos y el cerro de Sierra Majano. En el interior de nuestras líneas han quedado las minas de plomo de Santa Bárbara. Se cogieron a los rojos 15 ametralladoras, 312 fusiles y diverso material. Se hicieron 242 prisioneros y más de 300 muertos. — En el sector de Jaca nuestros valientes soldados aniquilaron ayer un batallón enemigo

Nuestra aviación llevó a cabo una acción sobre los centros directivos y puestos de mando de Barcelona, con gran éxito.

Cuartel General del Generalísimo PARTE OFICIAL DE GUERRA

Con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día 29 de Enero de 1938

Continúa la batalla en el sector de Teruel, con éxito para nuestras armas. El enemigo atacó, con gran lujo de medios, por diversos sectores de nuestro frente, siendo en todos ellos rechazado con grandes pérdidas.

En uno de los ataques a nuestras posiciones de Las Celadas, se le incendiaron seis tanques rusos, cooperando brillantemente a nuestro contraataque la Aviación nacional, que sembró de cadáveres el campo.

Han quedado prisioneros en nuestro poder trescientos quince milicianos y algunos oficiales. Se han recogido 415 cadáveres rojos, y se han pasado a nuestras filas 46 milicianos con armas, que dan cuenta de la desmoralización que reina en el campo rojo, en el que los jefes les obligan a atacar si se niegan a ello.

El enemigo dejó en nuestro poder abundante material, del que se han recogido hasta la hora de dar el parte, 12 ametralladoras, 16 fusiles y varios centenares de armas de repetición.

Salamanca 29 de Enero de 1938. (II Año Triunfal).—De orden de S. E.: El general jefe de E. M.—Francisco Martín Moreno.

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día 30 de Enero de 1938

EJERCITO DEL NORTE

Esta madrugada ha sido brillantemente rechazado un ataque hecho por un batallón enemigo en el sector de Jaca, causándole tal número de bajas, que puede decirse quedó materialmente aniquilado.

En los restantes sectores de este Ejército, cañoneo y tiroteo.

EJERCITO DEL CENTRO

Sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR

En el día de hoy se ha llevado a cabo una operación en la que se han ocupado las sierras de Acebuche, Quemada, Ducado y Herrera, lomas del Modroño, Quejido y Guada de los Picadillos y el cerro de Sierra Majano.

Nuestras fuerzas irrumpieron en el frente desbordando las posiciones enemigas en audaz maniobra sorprendiéndoles y haciéndoles gran cantidad de bajas. En el interior de nuestras líneas han quedado las minas de plomo de Santa Bárbara.

Hasta el momento de cerrar el Parte se tienen noticias de haberse recogido 15 ametralladoras, 312 fusiles de repetición y gran cantidad de municiones y material. Los rojos dejaron en nuestro poder, 242 prisioneros y más de 300 muertos, siendo muchísimos los milicianos rojos que, huídos y desmoralizados, se encuentran desmenuados por el campo.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Nuestra Aviación en respuesta al frustrado bombardeo rojo sobre Salamanca, llevó a cabo una acción sobre los centros directivos y puestos de mando de Barcelona, con gran éxito.

Salamanca de 30 Enero de 1938. (II Año Triunfal).—De orden de S. E.: El general jefe de E. M.—Francisco Martín Moreno

El Obispo de Zamora nombrado para regir la Diócesis de Oviedo



Ilmo. Sr. D. Manuel Arce Ochotorena, Obispo de Zamora

Burgos.—En los centros eclesiásticos, se da como oficial el nombramiento, para regir la Diócesis de Oviedo, en favor del obispo de Zamora, doctor don Manuel Arce Ochotorena, el cual, fué recibido por el Sumo Pontífice en la Ciudad Eterna, recientemente.

Un fausto suceso alegra los corazones de las ovejas del gran Pastor de esta Diócesis. Don Manuel Arce Ochotorena, Ilustrísimo y Reverendísimo Obispo de Zamora en su visita a la ciudad del Vaticano, ha sido distinguido por el Santo Padre, Pío VI, confiriéndole la regencia obispal del principado de Asturias.

Las excelsas virtudes, tanto morales como intelectuales, le han hecho acreedor de la veneración más devota de los feligreses zamoranos. Su ausencia obligada de esta Diócesis dejará un vacío difícil de llenar.

Nosotros, que hemos seguido muy de cerca la labor pastoral realizada por el doctor Arce, tenemos que lamentar también la ausencia de tan dignísimo y reverendísimo Prelado, al mismo tiempo no podemos por menos de congratularnos por el triunfo que para su brillante carrera eclesiástica supone este nombramiento Papal.

Los cuatro pasos pirenaicos de material, víveres y voluntarios para la España roja

París.—Para la organización del tráfico de contrabando militar en Francia y la España roja, se utilizan especialmente cuatro pasos de los Pirineos orientales: el del Perthus, el de Llívia, el Valle de Arar y la república de Andorra. Actualmente, a causa de las fuertes nevadas que han bloqueado los últimos pasos, los autocars que transportan material de guerra,

bencina y víveres, se encaminan por el Perthus a Llívia. Los cargamentos procedentes de Amsterdam, y puertos del Báltico, son descargados en la Rochelle, la Palisse y Bourdeaux, y siguen por Toulouse Foix y Llívia, hasta Barcelona. El cambio de los conductores se hace en Toulouse, en el Hotel Palais. Todo tráfico de contrabando

por vía terrestre, está apoyado en las diversas organizaciones del partido comunista francés, el cual se hace entrega a título de comisión por los servicios prestados, el diez por ciento de las armas portátiles y de las correspondientes municiones. Esto sirve para completar el armamento de las milicias voluntarias. Mientras tanto continúa el ali-

tamiento de voluntarios más intenso. En Toulouse, se han establecido seis nuevos centros, además de los ya conocidos. Los voluntarios se concentran en pequeños grupos en las cercanías de la frontera, en Hospitalet, La Tour de Carole y Prat. Otros llegan a Barcelona por ferrocarril con falsos pasaportes españoles, expedidos por los consulados de la Francia meridional,

Nuestra aviación no actúa por veuganza, sino por ineludibles necesidades de la guerra

Con motivo de los bombardeos por los rojos de poblaciones pacíficas, carentes de importancia militar, alejadas de los frentes, el gobierno rojo trata de justificarlo con los bombardeos nacionales sobre objetivos de su retaguardia.

La aviación nacional no ha bombardeado poblaciones pacíficas de la retaguardia, más que en algún caso aislado, y siempre como respuesta a los bombardeos sistemáticos sobre pueblos pacíficos por la aviación de los rojos.

El bombardeo de Durango, villa situada entonces en el campo de batalla inmediata a los frentes y que fué reducido en que se defendía el ejército vasco comunista, antes de ser derrotado constituyó un objetivo típico militar, que no admite réplica.

Guernica, a cinco kilómetros de la línea de fuego, también pudo haberlo sido como lugar de emplazamiento de las reservas y nudo de comunicaciones entre la zona de emplazamiento de la artillería roja, tenía una fábrica de material de guerra y depósito de municiones, pero no fué la aviación nacional la que la destruyó, sino los incendiarios rojos asturianos que se encargaron, como en Eibar, Amorebieta, Tarna, Santa Lucía, Cangas de Onís, y tantas otras villas de su incendio y destrucción, con sus unidades de dinamiteros.

Gijón también fué objeto de las apelaciones rojas al mundo europeo, pero puede ser hoy visitada

y demostrarse que ni una sola bomba fué arrojada sobre Gijón; sólo el puerto y su tráfico a seis kilómetros de la ciudad ha sido eficazmente batido por nuestros aviones.

En Levante, sólo los objetivos militares son elegidos para nuestros bombardeos, las fábricas de material de guerra, depósitos de municiones y todos los lugares de interés militar.

Por ello, a las autoridades rojas o comités que las mediatizan, es a quienes corresponde el alejar a la población civil de tales objetivos militares.

Un ejemplo hay en el mundo de la mala fe de la propaganda roja: Madrid. Cuando la barbarie roja convirtió la capital en reducto, una vez derrotadas sus tropas en las afueras, se concedió una zona reservada de los bombardeos, y a ella llevaron los rojos sus cuarteles y sus depósitos de municiones y de material de guerra.

Nos duelen como propias las bajas de la población civil roja, pues conocemos sus sufrimientos bajo el terror ruso, pero no por ello hemos de dejar de ejercer las represalias a sus bombardeos de ciudades pacíficas de nuestra retaguardia, buscando sus puertos y lugares que puedan ser más eficaces, y alcanzar a los que vengidos repetidamente, sacrificando un pueblo y sus fuentes de riqueza a sus provechosas situaciones personales de mando.

Cómo son sorprendidos los fugitivos de la zona roja

Andorra.—Todos los días visitan Andorra los carabineros españoles de servicio, vestidos de paisano, sobre todo aprovechando la llegada de evadidos de la zona roja, tratando de ponerse en contacto con los mismos en cafés, tertulias, etc. Ocultan su verdadera condición de carabineros con la finalidad de entrar en detalles con los procedimientos empleados para la evasión que son inmediatamente denunciados para impedir que los

mismos puedan seguir practicándose.

Así es como muchas expediciones han sido sorprendidas en la frontera. La excusa aparente de su presencia en Andorra es el tabaco, para lo cual se han puesto en contacto con Julián Reig Roqueta, gran fabricante del mismo, y así disfrazan su verdadera y criminal intención a pesar de ser su finalidad conocida por la policía francesa, que se complace en consentirlo.

El "Documento Nacional" se inaugura en Sevilla con un discurso del General don Gonzalo Queipo de Llano

Su Excelencia ha firmado el Decreto de Organización Administrativa del Nuevo Estado

En el Teatro Nacional de Cáceres

Brillante conferencia del Dr. Vallejo Nájera

Cáceres.—En el Teatro Nacional Moscardó con su hijo desde el Alcazar. Para que fueran los propios heridos los que mostraran su gratitud a las enfermeras, un cabo legionario de la séptima bandera, hospitalizado en Cáceres, rindió un emocionado homenaje de admiración y reconocimiento, en nombre de sus compañeros de sala, leyendo unos versos del doctor Román, titulados "La perfecta enfermera" que fueron aclamados por los asistentes.

Continuó el doctor Vallejo Nájera diciendo que a nuestras enfermeras cumple copiar a las que llenan nuestra Historia de resplandores inextinguibles de fe católica, terminando su brillante discurso el doctor Vallejo Nájera con un saludo al soldado de España y con un viva a España, que fué clamorosamente contestado.

El conferenciante fué luego muy felicitado. Se interpretó el Himno Nacional, escuchado brazo en alto, y las enfermeras fueron obsequiadas con una merienda en la residencia del Gobierno Militar, haciendo los honores la distinguida esposa del general Rodríguez Arias, doña Javiera Vicario.

Creación del Fascio argentino en España

San Sebastián.—En uno de los salones de un hotel céntrico de esta ciudad, se ha celebrado una asamblea para la constitución del fascio argentino en España. El salón se hallaba abarrotado con grandes banderas españolas y argentinas y un artístico busto del Generalísimo.

La concurrencia fué numerosísima. En nombre de la delegada del exterior del partido fascista argentino, abrió el acto el señor Piuguriguer, quien en un brillante discurso expuso los trabajos realizados por la comisión organizadora hasta llegar a los resultados que han motivado la actual asamblea. Hizo estudio de lo que es y representa para los argentinos el Movimiento español que acudilla al Generalísimo Franco, lo que la colectividad argentina residente en España aporta en todos los sentidos en favor de la causa nacional.

Pronunció unas palabras de encendido elogio para la Sección Femenina, a la que alentó para encauzar su futura labor.

Acto seguido, hicieron uso de la palabra algunos de los asistentes, quienes alentaron a proseguir y propagar la obra tan acertadamente iniciada.

Fué elegido jefe del Fascio argentino por aclamación, el señor Miralles. Recibieron muchas adhesiones de argentinos, que no pudieron acudir al acto.

El voluntario Pianalto, después de España, nos refiere un conmovedor episodio.

Terminó la asamblea con entusiasmas vivas a la Argentina fascista, al Movimiento Nacional español y con un vibrante ¡Arriba España!

CINE

TEATRO PRINCIPAL

"Ojos negros"

Es el caso de un padre, cuya vida es toda una historia de depravación; su pasado, un holgar entre vicios; su presente, una profesión nada honrosa. Sacrificio además hasta la muerte a una mujer que intentó en vano salvarle.

Su hija ignora todo esto. Pero como en esta vida todo tiene que llegar a saberse, la hija se entera de que su padre no es un potentado, sino un simple "maitre d'hotel" en un innundo Cabaret.

Esto es en síntesis "Ojos negros", película de la "Ufilm". Si por una parte le encontramos demasiada lentitud por otra no hemos podido por menos de admirar las magníficas escenas.

Viendo este film, parece que hemos vuelto a los mejores tiempos del cine, cuando los films alemanes mermaron el mercado europeo a los americanos por ser aquellos más perfectos artística y dramáticamente. "Ojos negros" es un film alemán.

La falta de espacio no nos permite extendernos en más consideraciones pero baste saber que tres cosas salen beneficiadas de ver esta película: la inteligencia, el sentimiento y la moral.

Tanto Harry Baur, como Simone Simon, sobre todo aquél, consiguen crear dos personajes de la comedia de la vida con insuperable belleza.

NUEVO TEATRO

"Episodio"

No menos podemos decir de la película proyectada en el Nuevo Teatro, "Episodio", es, eso, un drama, pero un drama marcadamente cinematográfico, que es decir, un drama hondo, fuerte, realístico, sin mezclas de florería y sentimentalismo falso.

También está bastante bien realizada esta película. Y tiene, como todas las alemanas el defecto de la lentitud, de la morosidad. A no ser que estemos acostumbrados al dinamismo a veces extraordinariamente absurdo y sin contenido humano, de las películas norteamericanas.

Terminada la dominación romana se extinguieron los trabajos de extracción, y es de suponer que quede en ellas metal precioso en gran cantidad porque no llegó a ser explotada toda la zona aurífera. En diferentes ocasiones, especialistas alemanes fijaron la atención en el asunto, pero lo cierto es que nada se ha dicho desde épocas remotas.

Federico García Sanchiz, acompañado y asesorado por el personal técnico, visitó meses atrás el Bierzo, y se propone crear una legítima atmósfera nacional que, según "El Tebib Arrumi", es un asunto que preocupa a quien tiene en sus manos el presente y el futuro de España.

Amar a ESPAÑA es servirla bien.

Colabora en la REQUISITA DE CHATARRA ofreciendo tu donativo.

El legionario de Roma y el pequeño héroe español

Roma.—La Prensa italiana, con el título "Heróica juventud de Franco", refiere este magnífico episodio de guerra, narrado por un legionario italiano. Dice así:

"El legionario de Vicenza, Antonio Pianalto, casado, y con varios hijos, que ha regresado hace pocos días a su ciudad natal, convaleciente de una herida sufrida en la guerra salvadora haber tomado parte en varios combates victoriosos en todos los frentes, se encontró en una importante acción de guerra defendiendo junto a varios falangistas una altura muy disputada. Con gran sorpresa suya vió que entre los valerosos combatientes de la Gran Causa, se encontraba un jovencito de unos doce años que, sin tregua cargaba el fusil, apretando el arma entre las rodillas para facilitar la operación.

—Chico, ¿por qué estás aquí?, le preguntó.

—Los rojos han matado a mi padre. Yo he tomado su puesto.

SALVOCONDUCTOS

Cuartel General del Generalísimo

No obstante las Instrucciones dictadas sobre salvoconductos para circulación general por territorio liberado y pasar fronteras, son muchas las personas que acuden a este Cuartel General en demanda de tales documentos, por cuyo procedimiento sufren el perjuicio de retraso en su expedición, ya que de este Cuartel General se reexpiden para su despacho a las Autoridades con atribuciones para ello y que son los Excmos. Srs.

generales de Ejército, general secretario de guerra, gobernador general del Estado y general jefe de Seguridad Interior y Orden Público, para los de circulación por territorio liberado, y la autoridad últimamente citada para paso de fronteras.

Burgos, 26 de enero de 1937.— II Año Triunfal.—El coronel de Estado Mayor, Jefe de Sección correspondiente.

Noticias Locales

DE HACIENDA

Por la Delegación de Hacienda, se han puesto al cobro los siguientes libramientos:

- Don Gregorio Sastre.
- Don Macario Periañez.
- Don Angel Matellán.
- Don Ramón María Guerra.
- Don Antonio Ramos Miró.
- Don Nabor Lebrero.
- Don Daniel Marcos.
- Don Ursicino Domínguez.
- Don Francisco Pérez.
- Don Domingo Llamas.
- Don Matías Aceedo.
- Don Joaquín Artuñedo.
- Don Vicente Diez.
- Don Arturo Lozano.
- Don Francisco Crespo.
- Don Félix Hernández.
- Don José Toscano.
- Don Manuel Sánchez Rivero.
- Don Julio Santaló.
- Don Angel Arias.
- Don Eugenio Rodríguez.
- Don Agustín Torrontegui.
- Don Alfredo Hernán.
- Don Angel Carretero.
- Don Manuel de Avila.
- Don Segundo de la Fuente.
- Don José Crespo.
- Don César Cortada.
- Don Pablo Casado.
- Don Ezequiel Eleno.
- Don Medardo Rivera.
- Pagador de la Cuarta Jefatura de Estudios y Construcciones del F. C.
- Don Agustín Sevillano.
- Don Manuel Vega.
- Don Bernardino Sánchez.
- Don Cándido de Luelmo.
- Don Antonio Rodríguez.
- Don Severiano Ballesteros.
- Don José Gorosabel.
- Don Robustiano J. Mussy.
- Don Sagrario García.
- Don Arturo Chamorro.
- Doña Tránsito Bueno.
- Señorita María del Carmen Pescador.

Del Gobierno civil

CIRCULAR

Por la presente Circular, se dispone que todos los Alcaldes de esta provincia interesen de los dueños o representantes de fábricas de Harina o molinos harineros, enclavados en sus respectivos términos municipales, cubran y remitan en el plazo de OCHO DIAS, al Comité Sindical del Yute, San Juan, número 31, 1.º, Burgos, el padrón uniforme, cuyo formato se insertará en el próximo número del "Boletín Oficial" de la provincia, el cual deberán hacer con la mayor exactitud, a fin de que dicho Sindicato, pueda regular y abastecer el mercado de saquerío y yute, con una referencia concreta de las verdaderas necesidades, y tendiendo al mismo tiempo a disminuir el cupo de materia prima que se importa con la consiguiente salida de divisas extranjeras.

Los Alcaldes respectivos, recabarán de los afectados, por cuanto se dispone el enterado para en el caso de que algún fabricante afectado no cumpla con lo que se determina, no alegue ignorancia y puedan ser sancionados.

Zamora 31 de enero de 1938.—Segundo Año Triunfal.—El gobernador civil, Daniel Arraiza Goñi.

UN HURTO

En San Martín del Terroso, han sido hurtado dos semovientes de la propiedad de Andrés Rodríguez Rodríguez y Manuel Mostaza Fernández, vecinos del indicado pueblo.

La Benemérita de los puestos de esta región sanabresa, realizan toda clase de pesquisas para lograr la captura de los cuatros.

¡Viva el Caudillo!

El "Documento Nacional" se inaugura en Sevilla con un discurso del General Queipo de Llano

Sevilla.—Se inauguró solemnemente en los salones del Círculo Mercantil, la Exposición del Documento Nacional. Asistieron a la inauguración el general Queipo de Llano, autoridad des. cónsul de Portugal y distinguidas personalidades, entre ellas, el coronel del Ejército inglés señor Butler.

Todos los visitantes elogiaron la instalación y los documentos que constituyen esta Exposición.

El Círculo Mercantil obsequió a las ilustres personalidades con un vino de honor. El presidente del Círculo ofreció el agasajo. Elogió al general Queipo de Llano y declaró que las clases mercantiles de Sevilla estuvieron desde el primer instante completamente identificadas con el Movimiento y dispuestas a todos los sacrificios para el bien de España.

El general Queipo de Llano recordó como se salvó Sevilla. Dedicó un saludo al cónsul de Portugal y al coronel Butler, que ha declarado que en Inglaterra hay una gran corriente de opinión favorable a nuestra causa porque se van dando cuenta de la verdad. Terminó vitoreando a España y al Generalísimo.

El Decreto de Organización Administrativa del Nuevo Estado

El "Boletín Oficial del Estado", correspondiente al día de hoy, publica el Decreto de organización Administrativa del nuevo Estado.

No hemos creído conveniente limitarnos a recoger las líneas generales de esta disposición fundamental de la nueva estructura del Estado, ya que su excepcional importancia exige un conocimiento por parte de todos los ciudadanos y así en la imposibilidad de dar cabida en este número al texto del decreto de la disposición, hemos agregado su publicación para mañana.

DISPOSICIONES OFICIALES

Burgos.—El "Boletín Oficial del Estado", publica lo siguiente:

Refundiendo en una, las dos Comisaría del Estado en la Compañía Nacional de los Ferrocarriles del Oeste y red de Andalucía.

—Aprobando los estatutos de la Asociación Benéfica de Correos, redactado por la Dirección de dicho servicio.

—Sobre pago de cánones de la propiedad industrial.

—Sobre inspección de productos agrícolas secos y frescos.

—Desestimando el recurso interpuesto por don Félix Gonzalo Gómez, contra el acuerdo del Servicio Nacional del Trigo, que le impuso una multa de 25.000 pesetas.

—Dictando reglas para la aplicación de la ley de seis de noviembre último, sobre destino que ha de darse a los ingresos obtenidos por los Institutos de Segunda Enseñanza.

—Destituyendo al patrono de la Fundación Benéfica docente don Manuel Ventura Figueroa, de Santiago de Compostela, don Fernando de los Ríos Urruti.

—Disponiendo la incorporación a filas de los reclutas del primer trimestre del reemplazo de 1939.

—Convocando un curso de formación de alféreces provisionales de Infantería en las Academias de Granada, Sevilla y Riffien, de 300 plazas en cada una de ellas.

Fantástica tempestad sobre Francia : : : : : París.—Se ha registrado sobre la mayor parte de Francia, una violenta tempestad.

El huracán ha arrancado los árboles de raíz, levantándolos a una altura superior a 30 metros.

Una chimenea de extraordinaria altura, como el muro del pabellón de la Exposición Universal, ha sido derrumbada, con el consiguiente estrépito.

Una niña de seis años, fue lanzada con tal ímpetu contra el pavimento que murió instantáneamente.

Hasta ahora se desconocen detalles concretos de los estragos que la tempestad haya podido ocasionar.

Noticias de la Comisaría

Por la Jefatura de Seguridad Interior, Orden Público y Fronteras han sido confirmadas en sus cargos como auxiliares interinos de las Comisaría de Investigación y Vigilancia, las señoras María de la Concepción Nicolás Estévez y Teresa Escudero Romero.

Ascenso del Jefe de Policía

Ha sido ascendido a Comisario primera clase, don Manuel Blázquez, que lo era de esta Comisaría de Zamora.

Sinceramente felicitamos al Sr. Blanco Alvarez, amigo particular de esta Casa de HERALDO, donde le guardan los mayores respetos y consideraciones.

¿Una zona aurífera en la provincia de León?

Se trata de las minas que explotaron los romanos durante la dominación.—El asunto preocupa en las altas esferas nacionales

Zaragoza, 27.—Se viene hablando de la existencia de unas minas de oro en la España nacional, y ya "El Tebib Arrumi" ha dicho algo a este respecto.

Federico García Sanchiz también ha dicho algo que debe ser conocido. Esas minas—ha manifestado el famoso charlista—, no son otras que las antiguas del Bierzo, en la provincia de León. Roma las explotó, y de ellas fué administrador, durante diez años el propio Plinio.

La producción era tan extraordinaria, que constituía la más sólida base de la Metrópoli.

El procedimiento de extracción era una verdadera obra de romanos. Quedan de esas minas impresio-

DEBES de sentir el orgullo de ser colaborador en la obra gigantesca que realiza la Organización Juvenil.